

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id. Por un mes 10 rs.—Por trimestre 27 id.

Sección editorial.

CORTES.

Congreso

La Sesión del día 3 terminó aprobándose la contestación al discurso de la Corona por 202 votos contra 14.

SESION DEL 4 DE FEBRERO DE 1858.

Se abrió a las tres bajo la presidencia del señor Bravo Murillo. Aprobada el acta de la anterior, pidieron varios señores diputados que constasen sus votos con los de la mayoría en la votación del 3. El señor presidente anunció que el Congreso se iba a reunir en secciones, y no habiendo asuntos de que tratar, se levantó la sesión a las tres y seis minutos, señalándose el sábado para celebrar la inmediata.

Sección oficial.

La GACETA del 4 no contiene disposición alguna de interés.

Sección de noticias.

NACIONALES.

Los diarios de Tortosa hablan de un choque habido allí al terminarse las funciones reales entre soldados y paisanos; pero no ha debido pasar este suceso de los límites de una riña particular, supuesto que ningún detalle de ella se ha juzgado digno de ser puesto en conocimiento del gobierno de S. M.

El 30 de enero último, a las tres de la tarde, entró procesionalmente en Tortosa el sagrado Cingulo de Nuestra Señora de la Cinta, que por la mañana había llegado de

FOLLETIN.

REVISTA SEMANAL.

y pasamos cabe la torre de la mal muerta, lúgubre y sombría como su olvidada historia.

Y luego el dorado polvo del camino, los aromas que vertía el campo como el primer halito de la primavera, y el confuso y alegre tropel de la gente nos llevó al pintoresco arroyo de las piedras.

Y allí abarcamos en una estática mirada la grandeza y la poesía del paisaje.

Allá lejos, muy lejos, las cumbres de Sierra Morena como gigantes dormidos.

A la derecha la montaña donde se levantan las antiquísimas hermitas, llena de encantos y de misterios.

Al frente el Guadalquivir y las inmensas praderas que allá en el horizonte besan enamoradas el azul del cielo.

Y en torno nuestro todo un pueblo que cantaba, corría y serpeaba entre los verdes peñascos cual móvil alfombra de múltiples colores.

Cuenta el poeta cordobés Aben-Said-Zaquer, que un día, al caer de la tarde, resonaban en el arroyo de las Piedras los suspiros y las oraciones de los milismas que volvían sus ojos por última vez a la ciudad de los califas.

Han pasado siete siglos, y aun el pueblo celebra en aquel sitio, tal vez sin saberlo, la victoria de la Cruz sobre la media Luna.

Allí, frente a frente con la historia, los murmullos

regreso de la corte en el coche de diligencia de Valencia a la posesión de la señora viuda de Novés.

Tiempo hace que veníamos anunciando con frecuencia desgracias ocasionadas en la montaña de Monjuich, por desplomes ocasionados en sus canteras. Hoy vemos en los periódicos barceloneses que hace pocos días ocurrió otra nueva, muriendo un pobre jornalero. Creemos que los encargados de dirigir el corte de las piedras deben redoblar su vigilancia y procurar por todos los medios posibles que semejantes catástrofes no se repitan.

Las nieves siguen cayendo en abundancia por la provincia de Palencia, acompañadas de hielos y frios escesivos. Los precios de los trigos han subido algo aprovechándose los tenedores de este grano del mal tiempo que inquieta a los labradores.

También en Lugo se están sufriendo los rigores de la estación, pues las heladas se suceden sin interrupción. A causa de ellas las legumbres van desapareciendo quemadas por la fuerza del frío, y las gentes del campo empiezan a temer por la cosecha de cereales, si las lluvias no caen pronto y templan la atmósfera.

En Granada ha llovido con abundancia por espacio de tres días, después de muchos hielos. Habían sido puestos en libertad seis de los confinados de aquel presidio, y se esperaba que pronto saldrían de él otros varios que hay por iguales circunstancias.

Con fecha 24 de enero último escriben de Melilla manifestando que la paz con los moros del campo seguía disfrutándose, aunque de vez en cuando había tiros de escopeta dirigidos a nuestros soldados. El 22 llegó a aquella bahía el jabeque correo de Ceuta.

de la fiesta se tornaban a nuestros oídos desgarradores ayes de agonía y oíamos una voz que lloraba con Metastasio...

dall' una ad altra aurora

andrian chiamando ognora,

é tu, qui sa sé mai

Singular providencia de Dios!

Muchos dirán que somos unos eruditos a la violeta. Porque vamos a verter una especie que contradice la opinión de casi todo el público.

Vamos a decir que el Caballero del milagro nos gusta como poesía, pero nos disgusta como composición dramática.

Y esta opinión se apoya en la ciencia de la estética.

Decidnos que dicho drama tiene unidad de acción, base indispensable y sin la cual no existe la belleza dramática; decidnos que hallais en él alguna situación que se desprenda naturalmente del carácter y los hechos de los personajes; decidnos por último que el desenlace es verdaderamente tal, y entonces rectificaremos nuestro juicio.

Y sobre todo, el Caballero del Milagro carece de fin moral; Amarilis que, con su desesperada pasión, en tanto que su traidor amante huye tal vez a agostar otros corazones, ¿dónde está el premio de la virtud y del dolor? ¿dónde el castigo de la ingratitude?

El teatro, como toda la vida social, vive y se desarrolla dentro de una antinomia filosófica, supri-

ta conduciendo veinte confinados en relevo de otros tantos inútiles, marchando después con otros cincuenta para Chafarinas, a prestar sus trabajos en las obras de construcción de aljibes y cuarteles, las cuales están aun muy atrasadas. Ninguna otra novedad ocurría por aquella plaza.

Todos nuestros representantes en el extranjero han celebrado de un modo digno y espléndido la noticia del alumbramiento de S. M. Nuestro ministro en Nápoles dió una comida a la que asistieron los altos dignatarios de la nación y todos los representantes extranjeros. También en todas partes los gobiernos respectivos y el cuerpo diplomático se han asociado con confusión a las demostraciones del júbilo de nuestros delegados.

En los talleres de la ferrería catalana del pueblo de Clot, se fundió hace pocos días, una pieza de grandes dimensiones y de peso de mil seiscientos arrobas.

Segun vemos en el Gerundense sigue el tiempo muy crudo en toda la provincia, y las nieves abundan.

De Valencia son escasas las noticias que hemos recibido por el último correo. El temporal había calmado mucho, y ningún daño había causado en las costas. Como de costumbre los diarios de aquella ciudad vienen quejándose del mal estado de los cañinos y de la poca policía que se nota en las calles de la ciudad.

Las nieves han vuelto de nuevo a cubrir las llanuras en muchos pueblos de Cataluña, sintiéndose un frío de cinco bajo cero a las ocho de la mañana. Los sembrados no siguen mal a pesar de la dureza del tiempo.

En Santander seguía el mercado sin

mid esta y suprimis la escena, empujad el pedestal y la estatua rodará hecha pedazos.

Esta antinomia es la lucha del bien y del mal, y ahora bien percibis claramente esta lucha en el Caballero del Milagro?

Nosotros solo vemos una combinación de afectos que giran los unos dentro de los otros, al acaso, en torbellino; Rios, que ama a Amarilis y se llama hermano del que vende a su adorada; el caballero que adora a un tiempo a dos mugeres, y huye ante un sacrificio; la eminente actriz que moribunda de dolor corre en pos de una corona... ¿dónde está, repetimos, el Dios bueno que espanta al genio del crimen? Caen el telón y los espectadores se preguntan: ¿qué será de Amarilis? ¿qué será del caballero?

Por eso afirmamos que el drama no es drama y si solo una composición, en la que hay versos bellísimos: nada mas.

De todos modos, el público cordobés ha hecho justicia a su autor aplaudiéndolo como poeta.

En su desempeño, la Sra. Urrutia caracterizó con notable acierto a la infeliz Amarilis; del Sr. Flores debemos decir, a fuer de justos, que se equivocó en la manera de retratar al personaje que caracterizaba, pues que la vehemencia del afecto consiste en la modulación de la voz, en el gesto, en la actitud, y no en recitar en un tono elevadísimo que fatiga al espectador y llega a convertirse en monótono. Guzmán el Bueno, en el acto de llamar a los soldados a la pelea, debe levantar la voz enérgica y varonil como su corazón; pero el que, como el caballero del Milagro, duda, teme y sufre, habla como siente, con trabajo, con violencia. El Sr. Bravo estuvo muy bien, sobre todo en la difícil y apasionada escena final del segundo acto.

grande animacion. La bahia estaba poco concurrida de buques, y solo los que conducian material para el ferro-carril estaban descargando en el muelle.

—Leemos en la *España* del 3.

Anteayer entre seis y siete y media de la noche se verificaron, como anteriormente habiamos anunciado, los ensayos sobre la luz eléctrica en el Parque de artilleria de esta corte. Estas pruebas han tenido por objeto calcular la esfera de luz para poder aplicarla en un caso dado en la defensa de las plazas. La luz eléctrica debe ser inmensa, brillar y apagarse con pequeños intervalos, para que los sitiados, aprovechándose de los segundos en que aquella ilumina los trabajos del sitiador, puedan dirigirse sus fuegos sobre los puntos que tengan mayor interés en destruir, haciendo la punteria de las piezas en el momento de mayor claridad. Emplease tambien este medio para las salidas de la plaza pero particularmente cuando se lanza una columna sobre cualquier trabajo próximo del enemigo que al sitiado le interesa deshacer. Conviene variar de sitio el aparato para que el contrario no pueda inutilizarlo con sus fuegos á favor de la misma claridad que despiden, logrando tambien de este modo sorprender los distintos trabajos de la linea enemiga, los rusos emplearon en el sitio de Sebastopol este sistema de iluminacion eléctrica á fin de contrarrestar los trabajos de los sitiadores, y aunque estos le usaren tambien, no fué con tan buen éxito como los sitiados.

Dada esta ligera idea de las aplicaciones de la luz eléctrica en la ciencia de la guerra, pasaremos á indicar algunos pormenores sobre las pruebas verificadas en el Parque. Hallábanse situadas en la sala de modelos cuatro baterias eléctricas, compuestas de 56 elementos, cuyos alambres conductores transmitian el fluido al candelero eléctrico, colocado en una pequeña azotea. A las seis de la tarde comenzaron á cargarse los pares, y á las siete menos cuarto brilló el primer chispazo en la plaza de San Marcial. El aparato estuvo funcionando con intervalos por espacio de un cuarto de hora, con mayor ó menor intensidad, pero sin pasar su radio de luz de 200 metros, á cuya distancia podia verse la hora

en un reloj de bolsillo. Tres pelotones de artilleros del 5.º regimiento se hallaban escalonados en dicha plazuela, el primero á 100 metros, el segundo á 200 y el tercero á 300, para poder apreciar hasta que punto y con que claridad se distinguian los objetos. Suspendióse el ensayo por un breve tiempo, por haberse observado que de los 56 elementos solo funcionaban 35; pues sobre los restantes, por ser nuevos, no obraba con bastante fuerza la oxidulacion. Volvieron á repetirse las pruebas despues de haber tratado de obviar la anterior dificultad por los procedimientos de la ciencia; pero estos segundos ensayos dieron el mismo anterior resultado, por la falta de accion de todos los elementos reunidos. Dirigian la operacion el capitán de artilleria don Isidro Macanaz, secretario de la subinspeccion del 5.º departamento, y don Teodoro Neli, ayudante de la segunda brigada de montaña.

Estos pequeños experimentos, debidos al incitante celo del distinguido general, jefe de escuela, D. Juan Barbaza, patentizan la aplicacion y los rápidos progresos que, bajo todos conceptos, se operan de dia en dia en las diferentes armas é institutos del ejército español. Esperamos que nuevos ensayos vendrán á coronar completamente los esfuerzos del cuerpo de artilleria, produciendo de este modo una gran innovacion en los medios empleados en la ciencia de la guerra para iluminar los trabajos del enemigo.

—El bizarro cazador del partido de Reinosa (Santander) don Ramon de los Rios, vecino de Paraguelles, salió de su casa el 19 del corriente con direccion al monte, y al volver á ella, ya casi de noche, tuvo para él la buena fortuna de tropezar con una osa y dos osos de año. Verlos y dirigirse á ellos fué una misma cosa: descargó sus certeros tiros sobre la osa, que fué herida gravemente; uno de los osos huyó, y el otro fué subiendo encima de un árbol, donde por la oscuridad de la noche no pudo tirarle, máxime teniendo que seguir á la madre que trataba de internarse en el monte arrastrándose con sumo trabajo. Cogida al fin, se la han sacado sesenta y dos libras de unto y una hermosa piel.

—Tiempo hace que la ria de Bilbao tiene

el privilegio de ser el arsenal de nuestra marina mercante, y cada año es mayor el número de buques que desde sus orillas lanza á las aguas. Durante el año pasado de 1857 se han construido en los diferentes astilleros veinte y cinco naves, y todas de grandes proporciones, pues fueron: una fragata, nueve corbetas, doce bergantines, un bergantin-goleta, y dos queches. Para hacer conocer á nuestros lectores la actividad de la construccion en aquel pais, bastará decirles que desde 1851 hasta ahora han surcado los mares 168 barcos de crecidos portes. No terminaremos esta ligera reseña sin tributar un recuerdo al distinguido cuerpo de constructores que así presta sus conocimientos en favor de la marina mercante española.

—Como el estado atmosférico influye tan directamente en el porvenir de la clase agrícola, y la presente estación es tan variable en las provincias, la correspondencia de todas ellas se ocupa con preferencia de las alternativas del tiempo. Por Castilla siguen los hielos en abundancia y las lluvias escasean. En Aragon hace pocos dias que la temperatura cambió de tal modo, que á los excesivos frios ha sucedido una templanza propia de la primavera. Los dias eran serenos y despejados, luciendo el sol con toda su fuerza. Este cambio tenia satisfechos á los labradores, pues los campos cobraban extraordinario vigor.

—Aunque habia calmado mucho el temporal que hace pocos dias se presentó en las costas de Valencia, todavia el viento y los nublados tenian alarmados á los habitantes de la poblacion. El monumento que dijimos trataba de elevarse en aquella ciudad para perpetuar la declaracion dogmática de la Iomaculada Concepcion, consistirá en una magnífica columna sobre la que se colocará la imagen de la Purísima Concepcion, situada en el centro de un jardincito rodeado de una elegante verja.

—Por despacho telegrafico se ha sabido la llegada á Nueva Orleans del *Black-Warrior*, precedentes de la Habana, con noticias de aquella capital hasta el 4 del corriente. En aquella fecha los azúcares estaban firmes, y las existencias se habian reducido á sesenta mil

III.

Mentira parece que el *Duende*, monstruosa zarzuela, haya sido el regenerador de nuestro teatro lírico.

Parece un fenómeno, ¿no es cierto?

Como fenómeno parece que Hardy haya sido el padre de Racine y de Moliere.

Y que *Robin de Bois* haya dado vida á *Alberto el Diabolo*.

Peró todo en este mundo tiene su natural explicacion.

El *Duende* fué un rayo de luz: el Primitivo de la música se apoderó de sus falzones, y de él brotaron riquísimos destellos que hoy forman el sol de la zarzuela.

Hé aquí por qué en absoluto nada hay que pueda llamarse malo, concretándonos al arte.

Y si referimos este axioma al terreno de nuestro propio teatro, nos formaremos una justa idea del *Duende*, que hemos visto representado la noche del lunes y la noche del miércoles.

La primera nos agradó.

Nos agradó, porque vimos en los actores un loable deseo de salir airoso.

Y todos sabemos que ninguno de ellos tiene pretensiones musicales.

La segunda... pero hay circunstancias que el crítico debe saber apreciar, y por esto no nos atrevemos á decir que desmereció mucho del estreno.

Hagámos pues un punto y pasemos de largo.

IV.

Es un angel!

Peró ¿se concibe que una madre acepte el sacrificio de su hija para labrar su propia felicidad?

He aquí el defecto capital que hallamos en la pre-

ciosa produccion del Sr. Suarez Bravo. Su desempeño ha sido regular.

Señora Empresa, estamos furiosos.

Las noches de teatro, un coro inmenso, vibrante, desgarrador, trueno contra el enemigo formidable que vestido de pulmonia se introduce por la puerta de la platea.

Las bellas se estremecen de terror...

Nosotros pensamos en la muerte...

¡Y la cortina no se pone!...

¡Horror! horror! horror!

Señora Empresa, la representacion del *Caballero del Milagro* duró tres horas y media.

La alternativa es lugubre, tremenda, sepulcral.

O morir de frio...

O perecer por indigestion de entre actos.

Creeréis, amables lectores mias, que el enamorado mancebo de que os hablé en la pasada revista ha recibido una epistola de la señora de sus pensamientos?

Y para que os convenzais, os voy á decir lo que la incógnita dama escribió al apuesto doncel.

—Caballero: ¿Dice V. que me ama? ¿Y qué es el amor?

Desde niña he oido siempre pronunciar esa palabra y cada vez la entiendo menos.

O el amor es verdad, ó es mentira.

Si es verdad, mi corazon al contenerlo se rompería como estalla un vaso por la accion del fuego.

Y si es mentira, yo no debo creer en una ficcion.

Hábleme V. del espejo, de las flores, de la belleza plástica del mirinaque, de las dulces caricias de mi perrita, y entonces no dudaré de sus palabras.

¡Pero hablarme del amor, y de las lágrimas y de la poesia! Vamos, jóven, entre V. en si mismo y aprenda á conocerlos.

A hombre poético muger prosaica.

Mi suprema felicidad consiste en admirarme... ¡soy tan hermosa!

Peró respecto al corazon... soy ingénuo, creo que no lo tengo. ¿Ha leído V. la *Piel de Zapa*, de Balzac, esa epopeya del alma?

Pues bien; yo soy Fedora... yo soy ¡la muger sin corazon!—

VIII.

Nuestro mozo estaba desesperado.

Yo, temiendo por su razon y por su vida, hice lo que con nadie he hecho... le conté una amarga historia que hace tres años dormia en el fondo de mi alma.

Y cuando concluí la narracion, se inclinó ante mí casi con respeto y me dejó solo... ¡solo! como á mí me gusta vivir.

Hoy lo encontré á la orilla del rio.

—¿Qué haces?— le pregunté

—Ya lo ves, estoy mirando correr el agua.

—Y...

—Al diablo las mugeres! tus palabras me han curado de tal modo que desde mañana voy á convertirme en pescador de caña.

Yo admiré á Dios desde lo mas recóndito de mi ser.

HELEODORO DEL BUSTO.

cajas; pero desgraciadamente la fiebre amarilla hacia grandes estragos, y se calculaban en trescientas plazas la pérdida de nuestra escuadra. Los fletes seguían encalmados, y los cambios en alza.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes.

Paris 2.º—A la *Gaceta* de Colonia escriben desde esta capital que va a ser nombrado un presidente del Consejo de ministros en Francia.

La *Gaceta* de Génova habla de continuos asesinatos políticos en Brestia.

Viena 1.º—El gabinete austriaco ha comunicado a las potencias signatarias del tratado de Paris el acta sobre la navegacion del Danubio.

Berlin 1.º—El gobierno ha comunicado a las Cámaras el proyecto de tratado de amistad y comercio convenido entre Prusia y Persia.

Londres 1.º—Las noticias de Calcuta llegan al 25 de diciembre. La mortandad de los soldados ingleses recién llegados a la India, era grande a causa de la diferencia de clima. El 25 de diciembre marcaba el termómetro centígrado en Calcuta 48 grados.

Dícese que la isla de Perim ha sido vendida a Inglaterra bajo la condicion de que declarará puerto franco el mas importante de la isla.

Bruselas 1.º—El embajador de Francia en esta corte ha denunciado el periódico titulado *El Proletario* que se ha distinguido por los terribles ataques contra el emperador Napoleon.

—Dícese, con relacion a noticias de Londres, que las dificultades existentes entre Inglaterra y Turquía acerca de la isla de Perim están muy próximas a su fin, a consecuencia de la transaccion de que antes se ha hablado. La Puerta se conforma con la indemnizacion ofrecida por Inglaterra, y admite también las bases que al efecto se le han propuesto. Además media un proyecto de arreglo del puerto de Perim, y terminada su mejora, parece que se declarará franco. Si esta version se confirma viene a resultar que la Gran Bretaña reconoce los derechos de soberania del imperio turco sobre la precitada isla, y por tanto, que todo litigio deja de existir desde el momento en que ambas partes convienen en una transaccion particular de común acuerdo.

—Habiase dicho que el gobierno francés habia dirigido una nota a los de Berna, Bruselas, Londres y Turin, relativa a los refugiados políticos; pero con referencia a buenas noticias de Paris se sabe que no ha sido una nota, sino una comunicacion del conde Walewski a los representantes de Francia en Londres, Bruselas y Berna, invitándoles a comunicarla, con el encargo de explicar al mismo tiempo su sentido, a fin de que no pueda exagerarse el verdadero carácter de dicho documento. Por último, el gabinete de las Tullerías llama la atencion de los gobiernos amigos suyos acerca de los peligros que ofrece una hospitalidad demasiado amplia con los emigrados políticos.

También corre el rumor en la capital de Francia de que la Cámara de acusaciones estaba a punto de dar su fallo en la causa del atentado contra la vida del emperador, de donde se deduce que el sumario se limita a los cuatro reos que ya conocemos. Es indudable que habian sido transmitidos avisos a los jefes de las sociedades secretas de Italia; pero la oscuridad de los datos recojidos hasta ahora respecto a las ramificaciones del complot en el extranjero, hacen creer que no se

sabia precisamente su objeto fuera del vecino imperio.

—Se han recibido noticias de Bombay del 2 y del 9 de enero último, de las que resulta que el general Outram ha tenido un combate importante con los insurrectos de Lucknow en las cercanias de Allumbagh, en el cual salieron victoriosas las armas inglesas. Por su parte, sir Colling Cambell habia salido de Camwore con direccion a Agra, mientras el brigadier Chamberlain, marchaba hacia Rohiculd. Estas operaciones confirman el plan que sabiamos se propone, por ahora, llevar adelante el general en jefe, que consiste en concentrar la insurreccion en el reino de Uda, pacificando todo el resto del pais sublevado. Si lo conseguirá ó no, es cosa que mas tarde sabremos, y en cuanto a los últimos sucesos, debemos suponer que con relacion a las correspondencias de la Mala, nos digan algo los diarios ingleses.

—Deseando solemnizar S. M. la Reina Madre doña Maria Cristina de Borbon el primer dia del santo de su augusto nieto S. A. R. el Principe de Asturias, dió el 23 del pasado enero, fiesta de San Ildefonso, una gran comida, a la que asistió de uniforme todo el cuerpo diplomático residente en la capital del orbe católico. El miércoles siguiente se verificó el segundo baile con que la augusta señora obsequió a la sociedad romana; habiéndose repetido por la tarde otro espléndido banquete, al que concurrieron seis cardenales, los principes de Colonna, el conde de Goyon, general en jefe de las tropas francesas en los Estados pontificios, y otras personas notables de Roma.

El palacio de la embajada se presta tanto para estas funciones, despues de su último arreglo, que las fiestas que da S. M. son por todos conceptos las mas brillantes de aquella corte.

Gaceta.

—RECOMPENSA.—S. M. ha conferido la Gran Cruz de la real orden americana de Isabel la Católica a nuestro querido y venerado amigo el Illmo. Sr. Obispo de Guadix y Baza. Escusamos decir cuanto nos complacemos en ello.

—PROFESION.—Mañana verificará su profesion solemne en el convento de religiosas de Sta. Maria de Gracia Doña Maria de la Concepcion Ortega y Leiva, en cuyo acto predicará el Sr. D. Francisco Fernandez, Director del Hospital de Crónicos.

—RESERVA.—Hoy deben ingresar en la caja de quintos de la provincia Aguilir 25, Adanuz 5, Almedinilla 4, Zuheros 3 y Alcaracejos 1. Mañana ingresarán Baena 15, Balcazar 8, Belmez 5, Almodovar 4, Anora 4 y Valenzuela 2.

—POSESION.—Ayer tarde tomó posesion de la dignidad de Maestrescuela de la Sta. Iglesia Catedral el Sr. Dr. D. Francisco Solis, Rector y cura propio que fué de la parroquia de la Ajerquia, y últimamente Arcipreste de la Sta. Iglesia de Guadix.

—PREDICADOR.—Ha sido agraciado con el titulo de Predicador de S. M., libre de gastos, el Sr. D. Bartolomé Madueño del Castillo, Arcipreste del partido de Baza, Misionero apostólico por Su Santidad en estos reinos, y caballero Comendador de la Real orden española de Carlos III.

—LA AURORA.—Ha sido declarado nulo lo actuado en el expediente de la mina de cobre que lleva aquel titulo, sita en el collado de la majada de la Yesca, término de Montoro.

—LAS CINCO FEFER.—El célebre médico y distinguido escritor Juan Miguel Lavonrola de Pádua, decia que cinco efes son las

que traen la peste y otras cinco las que preservan de ella. Las que la procuran, son: *Fams, fatigatio, fructus, famini, flatus*, y las que la combaten: *Flebotomia, focus, fuga, fricatio, fluxus*.

—DESGRACIADA.—Vayan los siguientes lamentos de una dama presumida.

«No hay salvacion, esto es hecho, y la paciencia me falta y me consume el despecho, Inés querida, del pecho el corazon se me salta.»

Asi la hermosa Lucia se quejaba a su doncella y aquesta le respondia: «aconsolaos, señora mía... —¡Ay no, que es fatal mi estrella!»

¿Y cual vuestra pena es que ya me tiene en un tris? —Que no he recibido, Inés, el figurin de Paris correspondiente a este mes.»

—RECEPCION.—Nuestro apreciable correspondiente de Lucena nos dice con fecha 5 del actual lo siguiente.

Anteayer tres del corriente fué uno de los dias de mas júbilo que ha habido en esta Ciudad, por la llegada de nuestro digno y amado compatriota el Exmo. e Ilmo. Sr. D. Antonio Rafael Domínguez y Valdecañas, obispo de Guadix y Baza.

Un numeroso pueblo cubria el camino y las avenidas de la poblacion, victoreando y espresando del modo mas enérgico el entusiasmo y placer que inundaba todos los corazones. S. E. I. venia en carreta descubierta, acompañado de los gefes de su ilustre familia, y seguido de otros varios carruajes con los de mas individuos de ella, otros varios eclesiásticos y personas de distincion, que se habian apresurado a salir a recibirle, entre los cuales figuraban los Familiares del respetable Prelado. Las calles del tránsito se colgaron espontáneamente una música marcial le esperaba a las puertas de la Ciudad, y en esta forma, entre el clamoreo de las campanas, saludando a todos con semblante tierno y afectuoso, y dando a todos su bendicion Pastoral, llegó S. E. I. a la puerta principal de la Iglesia Mayor Parroquial del Sr. S. Mateo, en la que fué recibido por la venerable Comunidad de Señores Curas y Clero de la misma con las ceremonias acostumbradas, dirigiéndose al altar mayor, donde hecha oracion, y cantando un Solemne *Te-Dum*, dió S. E. I. la bendicion al Pueblo. En seguida pidió el digno Prelado se le condujese a la Capilla bautismal, como se verificó, y allí puesto de rodillas, dió gracias al Todo poderoso, por haber recibido en ella la gracia de la regeneracion, principio y fundamento de la alta Dignidad a que se veia encumbrado, dando ternos y afectuosos óseulos a la Sagrada Fuente; acto que produjo en todos los circunstantes las mas profundas y religiosas emociones. Despues pasó a visitar la suntuosa Capilla del Sagrario, en que hizo una breve oracion delante del augusto Tabernáculo, y concluido todo se dirigió en la misma forma a las casas principales de su querido primo el Sr. Conde de Valdecañas, donde fué preciso que saliese al balcon para satisfacer los deseos de una inmensa multitud, que anhelaba por verle y recibir su sagrada bendicion.

Asi ha manifestado el Pueblo de Lucena su amor al distinguido Prelado, en justa correspondencia a los muchos años en que les ha distribuido el pan de la Divina palabra, trabajando con tanto celo e interés por la salvacion de sus almas, y dando al mismo tiempo un noble ejemplo de religiosidad y de respeto a los Pastores de la Iglesia.

Hoy. Romualdo, abad, y S. Ricardo, Rey de Inglaterra.

Mañana. S. Juan de Mata, fundador.

Nació S. Romualdo en Rivena, año 916, en medio de la opulencia, y se crió entre los placeres con que le brindaba su rica casa. Al regalo y a la oscuridad siguió la disipación. Así pasaba este joven sus días, cuando de resultas de ver morir en un desierto a un pariente suyo se retiró al monasterio de San Apolinario, abrazando en él a los 22 años la regla de San Benito. Ansioso de mayor perfección se retiró a una soledad en compañía de un hermitaño, que le dió ocasiones de ejercitar su piedad. Su santidad le proporcionó gran número de discípulos, por lo cual hubo de fundar varios monasterios, siendo el mas celebre el de Camalduli; y habiendo dedicado el resto de su vida a la penitencia y contemplación, falleció en el año de 1032 a los 80 años de su edad.

Hoy reza la iglesia de la Dominica de Sexagesima, con rito de segunda clase y color morado. Mañana de S. Juan de Mata, confesor, con rito doble color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. Hoy y mañana en la iglesia de Trinitarios Calzados.

En la Sta. iglesia Catedral predicará hoy el Sr. D. Agustin Moreno, Rector y Cura ecónomo de la parroquia de la Magdalena.

Hoy se celebrará en la iglesia del convento de Sta. Ana una solemne función de acción de gracias a Nra. Sra. del Carmen y Sr. S. José con asistencia de la Capilla de música; en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca, Beneficido de la Sta. Iglesia Catedral.

Mañana se celebrará una solemne función en la iglesia de Trinitarios Calzados; en la que predicará el Sr. D. José María Gómez, Capellán de la iglesia de S. Cayetano.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de la Pastora, en S. Juan.

Mañana Nra. Sra. de Concepcion, en S. Francisco.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Ben y pastores en el Alcazar viejo; hermita de los Stos. Patrons, puerta del Colodró, y Coroná en los Dolores.

Boletín comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 3 de Febrero. 3 por 100 consolidado a 38,95 y el diferido a 20,80.

CORDOBA. Precios de los granos el día 3. Trigo de 49 a 56 1/2 Cebada de 24 a 30. Aceite fresco dentro de la ciudad a 42; id. en los molinos a 35; Jabon blanco a 12 cuartos libra. Carne de vaca a 38 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 42 a 60 Cebada de 26 a 30. Aceite en la Calzada a 34; para consumo a 42.

MALAGA. Trigo de 43 a 68; Cebada de 30 a 36; Maiz de 40 a 51; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 48 a 60; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 54.

GRANADA. Trigo de 54 a 62 rs. Cebada de 29 a 32; Habas de 46 a 50.

CORREOS

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 6 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rámbida y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteobajuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabacta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

CARRUJES DE CORDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo, En su despacho ca-

lle de la Silleria núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

LA ANDALUZA. Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba a las 8 de la mañana. Se despacha en el Parador del Sol y los precios de sus asientos de 1.º de Diciembre inmediato serán los siguientes.

Table with 2 columns: Destination (De Córdoba a) and Price (Bna Intr). Rows include Cuesta del Espino, Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, and Lucena.

DILIGENCIAS DEL CORREO ENTRE CORDOBA Y LUCENA. Desde 1.º de Diciembre próximo hace sus expediciones saliendo de esta ciudad a las 12 1/2 del día, guardando las horas e itinerario del Correo. La administración se halla establecida en la carrera del Puente núm. 24 y 25 a cargo de D. José Muñoz.

PRECIOS DE LOS ASIENTOS.

Table with 2 columns: Destination (De Córdoba a) and Price (Bna Intr). Rows include Cuesta del Espino, Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, and Lucena.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admiten toda clase de trasporte y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRIOS PARA ANTEQUERA Y MALAGA. Desde 1.º de Julio se ha establecido uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho punto todos los Sabados por la mañana y de Antequera los Martes. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos: En esta Ciudad por su dueño carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

UNICOS CARRUJES FIJOS Y PERIÓDICOS ENTRE CORDOBA Y SEVILLA. Salen de Córdoba los Martes, Jueves y Sabados; se admiten pasajeros, encargos y toda clase de cargamentos a precios convencionales. Despachos en esta ciudad por D. Alfonso Maroto, Carrera del Puente núm. 70 y en Sevilla por D. José de Aja, Genova núm. 28.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. Entran de Madrid los días pares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRELL. Entran de Madrid y Sevilla los días pares a las 4 de la tarde y salen los días impares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CORDOBA A MONTILLA. Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potrío.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brígida, dañan razón de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

Avisos.

A LOS QUE PADECEN ENFERMEDADES CRONICAS. Alivio pronto y con perseverancia y cuidado curación radical del mal de estómago, flatos, vómitos, histerico, herpes, úlceras y todas clases de dolencias por antiguas y rebeldes que sean, con tal que no exista en las tegidas una degeneración incurable.

Por el doctor Albony que para en la fonda de Rizzi, en la casa de enfrente, cuarto núm. 3.

Recibe desde las once de la mañana hasta las tres de la tarde.

EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS. Compañía española de seguros mutuos sobre la vida. Autorizada por Real Orden de 25 de Noviembre de 1851 previa consulta del Consejo Real, bajo la inspección y protección del Gobierno de S. M.

La Sub-dirección de la provincia de Córdoba recuerda a los Sres. suscritores, que todavía no han hecho efectivo los recibos de sus anualidades la conveniencia de verificarlos desde luego, pues según el art. 15 párrafo 4 de los estatutos, tendrán que abonar los suplementos correspondientes a cada mes que se retarde el pago.

Las oficinas están abiertas desde la 9 de la mañana a las 4 de la tarde en la calle de Letrados núm. 50, hallándose a su frente D. Joaquín Ibañez y Rubio, inspector de la Unión, compañía general de seguros a prim a fija, y Porvenir de las familias.

En los días 7 y 8 del corriente habrá jubileo extraordinario en la iglesia parroquial de S. Miguel, y en el primero de los referidos meses todo a espensas de los Sres. hijos herederos de la muy ilustre señora doña María de los Dolores Gamaro y Doñamayor, Baronesa V. de Fuente de Quiró (q. e. p. d.). En los días 8 y 9 desde las ocho de la mañana en adelante se celebrarán misas rezadas con el est pendio de 8 rs. en sufragio del alma de la citada Sra. por cuyo eterno descanso se suplica a los buenos amigos de la misma y de su familia, que ruegen al Todopoderoso, como tambien a los demás fieles devotos que puedan asistir a estos cultos con el referido objeto.

ARRENDAMIENTO. Desde S. Miguel de 1858 se arrienda la dehesa de las Laderas altas de S. Gerónimo, y el Fontanar de Córdoba la vieja. Las personas que gusten tratar de su arrendamiento vayan a la calle de la Madera alta núm. 38, donde se manifestarán las condiciones y precio.

VENTA DE MADERA DE ENCINA. En la dehesa de Campo alto se han señalado para su corte 363 encinas, 197 cocinetas y 583 chaparros. Las personas que quieran interesarse en su adquisición podrán presentarse a el Administrador de este predio que vive en la calle de los Letrados núm. 49.

FRUTALES. En la huerta del Alcazar se venden 400 naranjos, plátanos, nisperos, patates y otras diferentes plantas. El capataz de la misma huerta está encargado en su venta.

VENTA. En la parroquia de la Magdalena, plazuela de las Tozas núm. 17 se venden 40 bjes de un pie. La persona que quiera comprar puede pasar a dicha casa.

TEATRO.

Funcion 9.ª del cuarto abono. La pieza en un acto, Las gracias de Gedeon. El baile nominado: La perla de Andalucía. Terminando con la zarzuela en 2 actos, El Duende. A las siete y media. 4 3 rs. Por lo no firmado en las secciones anteriores.

J. MARTINEZ. CORDOBA. 1858. Imprenta y Litografía de D. Fausto García Tena, Editor.